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多 国際的なま多 市民と企業が共生するよう

日立市の生涯学習「百年塾」は、平成 9年度「出あいを創る」を合言葉に、フつのテーマで進めてきました。市内だけで

なくまちを超え あちらこちらで高校生や分野のちがう人たちが、お互いに交流し新たな出あいを創り広げています。さわ

人が変わる まちが変わる
やかな新 しい挑戦と、生き生きとしたまちつくりの動きを追ってみました。

「ひたちの春」演劇フェスティパル

311日 を迎えた演劇フェステイバ

ルで 今年は「 1校 41た ちの活躍がひ

ときわ Jを ,き ました。

ても「Toulに !∝、Jは  11ウ: 一

● : 多イIの 3つ の高校が合「Jと

な ,́た グループで、こうした試みは

ン ,1巖 〔IILi:臭 讐‖li;1

:Jて り相1み たいという各校の生徒た

らの1と い力=一致。
'L′

Lの しヽ|こ をよそ

|:30名が llま りました。

|" ズ+(1立  高)と 根本君 (多

賀11)を リーダーに、演出から舞台

■,ttで すべて‖
'員

たらで担当。ま

たその中には演は1部廠「Jの先生も一

‖,11と して参力‖しており 時には4i

ltか ら折示を■けるなど微実ましい

0と こまもあったようです。まさに

1,1た 11か LllNと なった手づ くりの合

11ル 1に なりました。

I・I‖ ‖1‖‖の子枝 1り の調整や 本番

をい,近 にして高まる部員たちの不安

なと'I労 する面もたくさんありまし

日立銀座通 り商店街

多賀商店街

ひたち銀座地 り商1占 街と多賀お店
′
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 まちの・r性化と人々が望む商
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をめざし、かつての順わいを取

り戻すため 1,1く も商店会も大人も

,と もも ネrに なつて取 り組むまち

づ くりを始めています。

ナイトパザ…ル (日立)

立銀座モールとマイモール商店

"jが

一緒になつて、毎月第 2■曜日

にサイトバザールをはじめました。

たが、それらを乗り越えながら全員

がひとつの日標に向かつていくこと

は、喜びを数倍にしてくれたようで

す。3校中最も多くの部員が参IIIし

た多賀高校は、こうした公演の他に

も、大久保保育園、高春国などにも

出かけて地域との交流の場を広げて

います。

また、同じこの演劇フェステイバ

ルには、明秀学園日立高や大田二高

も参加。「市民劇団Jに も、一般公

募の市民に混 じつて多くの高校生が

活躍 しています。

「演劇を通 してたくさんの人たち

と出あい きまざまな体験ができて

とても楽しい」と語る高校生たち。

休日も返上で公演に臨む高校生た

ちの若いパワーは、日立の演*1に 新

しい風を起こすばかりでなく、若者

たちの暗いニユースが続 く今の社会

の中で、私たちに希望の光を投げか

けてくれるようです。

――かげ絵同好会―
力ヽ デ絵同好会は、形絵劇を製作し、

公演している主婦のグループです。

「テレビにイすをさせないて !形絵、

てから23年 がたちました。子供た

ちに手づ くりで夢の世界を与え、ふ

るさとの話を伝え残していこう、と

活動を続けてきました。

最近、大洗
"rの

保育回と大洗町の

公民館でも公洒t。 それがきっめヽ すで

「おはなし教t」 という・
V・ 座が開か

れ、影絵の作 り方を指導 しました。

「影絵 とは?Jと いう講義から始ま

つて廃材をllつ ての人l1/の 作 り方ヤ

映 し方を 3F・1コ ースで教えました。

スクリ■ンに映る ―場而、一場面に

歓声をあげながら演 じる人洗‖rの■

講生たちは、輝いていました。 3月

の完成作品発表会が楽 しみです。

「教えるJこ とは、自分自身の勉

強にもなり良い経験です。″iた な感

動を覚えながら、かげ絵を迪してこ

のように他市町と楽しい交流をして

います。

ちの意見やアイデイアなどが次々と

取り入れられています。

会では市内の一般消費者、商店街

近辺の小学生、商店主などを対象に

多賀商店街に対する意識のアンケー

ト調査を行いました。その結果、市

民の多くがにぎわいとともに心のふ

れあいや憩い場としての商店街を望

んでいることがわかりました。

商店会はそうした市民の要望に応

え、各所にベンチを設置したり「ト

イレ貸します」の表示を店の入り口

に貼るなど、きめの細かいサービス

に努めています。子ともから要望が

多かつた花いつばい運動や、楽しい

イベントなどの実現に向けて、計画

が進められているようです。

また、商ti会は昨イFの 11月 から

2か月間、買物をする人たちのため

に、「
.l辺の団地と商,ど街を絆ぶ無料

送迎バスを試験運行、その成果も注

目されています。

毎回楽しいイベントが組まれ、商

店街の青年部、市民や企業の模擬店

も出店、商店街全店参加のプライス

セールなども行ない、楽しさを創り

出してPRに努めています。

大抽選会の賞品は地場産品を使う

ことによつて、地元の良さの再発見

にもつながつているようです。

スタンプラリーで店の場所がわか

らずに、聞きにくる人がいかに多い

かを知りました。市民との交lFtを 通

して、商店主の意識が変わり、知名

度の落ちた商店街の回復をさせたい。

そして、今後は子どもの出番や地元

のコミュニテイ団体とも何かやつて

みたいと商店街では願つています。

午後 7時からのさわやかな交流で

街が変わり始めています。

市民の声を大切に(多■)

多賀商店街では、市民と商店会が

ともに取り組む「商店会と女性の会J

を結成。消費者の主流をなす女性た

,1
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ぼんぼこバス到着歓迎式に幼稚国児も鼓笛で応援

本番を前にII古 にも一段と熱が

ナイトパザール模擬店でも

新しい出あいと発見が 。

日立市では市民生活全般にわたる生産学習を「百年塾運動」として進めています。

当あ多)を副ろ
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百年■広報部会が■llLす る「広報

研修会 |の今年度の締め くくりとし

て広報紙コンクールを行い、1月 24

(ヒ )視聴党ヤンターで介人と人彰

をイiい ました。応募には4ヽ学校 PT
Aが 13校 中学校 PTAが 7校、

般 14J体 が参加、平成 7年度か

らシリーズで行つてきたlli修 会の成

入 賞 団 体

3月 15日 (日 )

午後 1時～ 4時

助′,コ ミュニティセンター

子育てをテーマに

活動報告と座談会

コ1餞あωオ ||てぃ―んと́ t鋤

藤川寧子さん(川島親子クラブ 代表)

となたでも

市民活動課(22-3111 内513)

市民教授

彦 の ス こ の ス

,7,月 %ヽ1月 に登録された方(酪 )

■伊藤 正夫 日高町 (民 話)■ 大久保

なおみ 東大沼町 (フラワーコーデイネー

トカラー テープルコーデイネート)■ 大

『
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果がみられ、各広報紙とも全体的に

レベルが向上しました。

特に中学校 PTA広 報紙は企画、

構成 ともにバランスのとれた素晴ら

しいできばえてした。

また、写真の扱い方や レイアウト

のうまいもの:ワ ープロで版 Fを 作

り、どこにも負けない回数の発行を

しているPTAも ありました。

表彰に続いて、入賞団体の代表に

よるフォーラムカi行われました。

挨拶文をなくし、記事にも力を入

れた。子どもにも興味を持たれるよ

地域 学校 による

「福祉」を考 えるつ とい

―福社教育シンポジウムー

と  き 2月 26日 (木 )

i親 子 サ ー ク ル は ど こヘ

:  3オ児のサ親たちが自■サー

l クルをつくりました。しかし、

:集会場所を見つけることができ

: ませんでした。

i で解 I:λ [ζ『
不
1場星「

!窮 ::lζ :「[引 11省挙塩
!露 Iこ条傷等lラカ|:脇、Lλ
:で、親子サークルの利用はあま

: りにも少ないのです。

:  幼児の親子サークル活動には

。 指導者、サポーター、ベビーシ

: ッター、そして安心 して使える

i』雰だ省季争呉[藷稀::[:
!が反負是ELiltiょ  これら
i 9季 liを ,1漱 :と [:I「‖|
1 
じ

`lilい

のです1 _ _

土 日曜日も開ilHし 、午前 10時
から午後 4時 まで百年ユll進 委員も

います。

百年塾に関する1肯報提Otや 市民教

授の紹介 登録についてお11合せな

ど、お気軽にご利用 ください。

うなアンケートにした。表紙の写真

に気を使つた。写真はまめにとつた。

児童が描いたカットを使用。記事の

取捨選択に悩む。地域の情報も入れ

た。…などが報告され、厚みの力1わ

った広報紙になつたことがうかがわ

れました。

レベルアップを図つていくために

広報研修会を続けてほしいという声

力
'し

きりでした。

: 親手サークルのll親は「|ヘ

平成 10年度

第 1回広報研修会 く徊級饉〉

と き 5日 9日 (■)午後 1時―

ところ 日立市視鵬費セン,一

期的に実施 して、日立の桜をク |
ローズアップしたぃ。     |

●油 洗剤、ごみ等による河川の 1

汚れが目立つ。        1
その他、着板や広告力移 過ぎる、 1

者の公害も考えたい等々の意見が ,
ありました。

早速、rtl係 機関に依頼 しました '

が、同時に私たち市民のだれもが |

「日立市をもつときれいにして住 |

みよいまちにJと いう気持ちで、

日頃から行動すること力'も
っと大 ,

切です。

!手場lЪttT:甜 ]が
1願いしたいのです。

:  ―子育て中の母親よリー

津 寿 日高町 (環境問題)■ 北沢 計

城南町 (絵画)● 窪木 敦子 桜川
'1(イ

タリア語)日 小数賀 章良 ひたちなか

市青葉町 (オペラの楽しみ方)■佐藤

洋子 高鈴 rf(茶 道)■ 志賀 真智子

小木津町 (華 道)■ 菅谷 政宏 諏訪町

(登 山)■ 須藤 照子 日高 lll(静
曙

道)■関清光回尻町(木 ]:ろくろヽ、ノ
ロ平田邦彦東多賀Ill(パソコン)

お 詫 び と 訂 正

前号でお知らせ した、サロン杉転

の記載記事に誤りがありましたので、

ここにお詫びし、.l正 いたします。

■百年喜サロンTEL 23-9165
FAX 24-5200

■住 所  日立市神峰町 1-6-11

フェスタ'97きれいなまち
わたしの提言
,医わいをみせたフェスタリの「き

れいなまち」の中で「わたしの提

`J」
コーナーを設けたところ 28

人の方からご意 l.を いただきまし

た。

主な提言として

●空き

'^来
千袋、ベットボトル、

たばこ等のポイ捨てがlH変 わら

ず多く、公国や道路、ふ地が汚

● 171気 対策も含めて桜の 崚.rを 定

一緒に百年塾を進めてみませんか !

推 進 委 員 を 募 集
′

「
l■ 学 iマ 逆」l「 ひたち生き生き百

●■Jでは 現在約 150人の 1,民

のキヤさんが推進サ1と して 「 民教授

サークルなど人ll グ′レープの情報

ltりt、 取材や広‖紙を通 してPR活
」lu ゴ年拠フェスタなどイベントの

命画 延J 学校や企業 地域にお

けるJl,「 学習との■,ι なと 市民′L

活の1出 よい分,Iで 活Jlし ていま,。

4,1か ら新たに,舌動できる方をオ

集しますので、気1■ に 1」 し込んでく

ださい。 また 力り合いの方を推薦

してください。任期は 2年です。

一―申し込み お問い合せ――

〆切    3月 20日 (金 )

生涯 学 習 課 (a23-9'50)
百年塾サロン (● 23-9165)ヘ

午後1時 15分～3時50分

こ ろ 日立シビックセンター天球麟場

象 地域福祉Prl係 者 学校関係

者 市内各団体

テ ー マ 鮨

"″

学校の「共■lをめざして

コーディネータ 安凛 IIさん(求繊キリス罐大学教授)

シンポジスト 割‖稔さん(1山,国主みよい
"■

つくる会)

橋 松壽さん(日立市立■.R小学校校長)

=峰
憲司さん(日立市立■丘中学校校長)

古川正元さん佃立市子とも会育成連合金

指導調議長)

コ ミュニテ イ女性 フオー ラム

と

対

ろ

容

こと

内

日時  3月 から毎月第1第 3火嘔日

午前 9～ 12時
場所 滑川公民館中会議室

対象 男女 15名
参加オ1 無料

その他  歌ってみたい方はテープを持参のこと

連絡先  坂本  ● 22-5309

と  き

報告書

メ寸  象

申込み

美容と働歳、皆様とのふれあいをモットーにしている。

・ 日時 毎月第2 第4火曜日

午後 7～ 9時

場所  東多賀河原子コミュニティセンター

対象 多数

会費 月2500円
連絡先 ■薦 ●534599(午 後8嘲降|

/1ヽ 学校 PTA 中学校 PTA 一   般

0本部長寅 油縄子 多  賀 日高学区市民自治会

0霞査員長賞 大みか 平  沢 坂下学区市民運動を進める会

0広報部会長賞 田  尻 大久保 大沼学区コミュニティ推進会

●フォト賞 油縄子 駒 王 滑川学区地域福祉の会

0レイアウ ト賞 会瀬 金沢 多 賀 塙山学区住みよいまちをつくる会

…

鷲震

↑入賞団体代表のフォーラム と2人日から荒井仁さん
鶴;恵子さん(大み冽,松崎玲子さん1多賀中)関根千恵美さん(油

“

77ヽ )

日立市では市民生活全般にわたる生涯学習を「百年塾運動」として進めています。


